

LA PELOTA

En el Moderno

En la tarde de ayer jugaron en este Frontón de Atocha, Eguisquiza y Ucin (rojos) contra Echániz y Errezábal (azules), sacando los delanteros de los nueve y medio y los nueve cuadros, respectivamente.

Al dar principio el partido, se dió el dinero en favor de los rojos, en proporción de 40 a 32.

Le correspondió el saque a Echániz y se apunta los dos primeros tantos.

De la manera siguiente se llevó el partido así como el tanteo:

Rojos: 0, 1, 1, 1, 1, 2, 1, 1, 1, 1, 3, 2, 1, 1, 4, 2, 1, 1, 1, 2, 1, 1, 1, 3; total: 36.

Eguisquiza ganó 4 tantos de saque sin hacer falta alguna.

Azules: 2, 1, 7, 6, 1, 2, 1, 1, 1, 2, 3, 1, 2, 1, 2, 1, 2, 2, 1, 1, 1, 2, 2; total: 50.

Echániz hizo 6 tantos de saque y perdió 2 por cortos.

Este partido fué muy peloteado en muchos quince, aunque los azules hayan llevado el partido de calle.

Se hicieron aplaudir los tantos 3 rojo, donde todos jugaron muy bien; el 6, rojo también, fué refiido, donde Ucin recibió aplausos por devolver una difícilísima pelota a botopronto, rematando más tarde Eguisquiza con una cortada a la derecha; el 23 azul lo ganó Echániz con un terrible sotamano. El tanto más bonito de la tarde ha sido el 16 rojo, donde todos pusieron interés en ganarse el quince, aplaudiéndose a Ucin por coger un difícil revés de aire en pared izquierda. El 31 azul también se destacó otro revés de Ucin que, a pesar de perder este tanto, se le aplaudió su labor. El 32 azul, ganado por Echániz de un bonito sotamano con colocación a la derecha.

Desde la primera decena salieron por delante Echániz y Errezábal, que con el juego imposible de contrarrestar por sus contrarios, llegaron a los 50 cuando sus adversarios sólo tenían 38 tantos.

La cátedra aunque en un principio ofreció el dinero con momio en favor de los rojos, pronto se dió cuenta del juego que estaban desarrollando los otros y pudo librarse de su engaño, cubriéndose el dinero.

Echániz está esta temporada desarrollando un juego excelente; está seguro, fuerte y codicioso; así, así, Echániz, se puede colocar en primera fila, y será preferido en el público por su elegante juego.

Su compañero Errezábal estuvo seguro, remontando la pelota admirablemente.

Eguisquiza y Ucin sin poder con el juego de sus contrarios; este último se defendió como un maestro, pero siempre a la defensiva, pues es mucho el juego que están desarrollando Echániz y Errezábal; se cree que éstos hoy ganarán a los dos hermanos Ucin. Sería bonita combinación.

El segundo partido fué de los que no se llegan a olvidar.

Jugaban Azcoitia y Larrañaga II (rojos) contra Berrondo y Tacolo (azules), sacando de los nueve y medio cuadros y los ocho y medio.

Se voceó el dinero en favor de los primeros y como en la primera decena salieron los azules por delante, la cátedra cambió de postura en vista que la ventaja iba creciendo.

Teniendo 27 los azules y 17 sus contrarios, se daban crecidos momios por tal ventaja (diez tantos) y así se concertaron varias traviesas de veintea a dos y tres, pero Larrañaga II, que hasta entonces no se había asegurado en su juego, se colocó en medio de la plaza proponiéndose acortar la distancia y, efectivamente, bien ayudado por su compañero en el saque, consiguieron colocarse en 25 por 27 (ocho tantos seguidos) y poner entonces el dinero, que antes se cotizaba 4 a 40, en 36 a 40, proporcionalmente.

Luego cogen saque los azules y se colocan en 31 tantos, mientras los rojos seguían en los 25, tirándose nuevamente el dinero con el mismo momio que anteriormente se había dado, en vista de la nueva ventaja que los azules habían adquirido.

Larrañaga II, que es un pelotari que se cree al castigo, fuerte y seguro, dió otra arrancada y logró igualarse a 35, luego a 36, 37 y la última fue a 38, haciendo el gran Larrañaga los dos últimos tantos, que le valieron el partido y una extraordinaria ovación, francamente merecida.

El tanteo se llevó como sigue:

Rojos: 1, 2, 3, 2, 1, 1, 2, 2, 1, 2, 8, 2, 2, 3, 1, 2, 2, 1; total: 40.

Azcoitia ganó 4 de saque y no cometió falta alguna.

Azules: 0, 3, 1, 3, 3, 1, 4, 2, 1, 4, 4, 4, 1, 1, 1, 1, 1, 1; total: 38.

Berrondo ganó 7 tantos de saque y perdió 2 por cortos.

Se igualaron a 1, 3, 4, 6, 7, 8, 35, 36, 37 y 38.

Durante la última decena hubo mucho peloteo y ha sido de constantes emociones y aplausos al coloso Larrañaga, que puso verdadero interés en ganar el partido.

Así, así se juega a la pelota. Ha sido de gran lección para muchos que abandonan el partido y se descomponen en el momento que sus contrarios les llevan cuatro tantos por delante.

Azcoitia no pasó de regular, pues ha tenido momentos en que cometió muchos fallos en pelotas clarísimas, pero al fin lo subsanó con afinar su saque.

Berrondo y Tacolo jugaron bien, pero fueron arrollados por el empuje de Larrañaga II.

Al finalizar el partido se dieron voces de ¡bravo Larrañaga!

DE LA PRENSA EXTRANJERA

LAS TRINCHERAS ALEMANAS

En el "Times" encontramos la siguiente descripción de las trincheras alemanas conquistadas últimamente:

"El frente occidental alemán semeja una gran aldea construida de un modo irregular con mader, que se extiende en una longitud de 300 millas, trazada según un plano oficial, dividida en secciones, y aunque es subterránea, presenta casas de uno y dos pisos. La entrada principal desde la trinchera consta de una puerta de hierro; las fábricas pueden, debido a la uniformidad de este modelo, suministrar de una vez cientos de puertas de esta clase y substituir fácilmente las piezas que falten. Por el lado de fuera de la puerta hay una plancha de metal perforado, que sirve de limpiabarras; por el interior conducen 12 o 13 cómodos escalones a un pasillo con habitaciones y pequeños cuartos a ambos lados. En muchos "dug-outs" hay una segunda y hasta una tercera escalera que conduce a pisos situados a menudo a 30 o 40 pies debajo del nivel de la trinchera. Todos los citados pasillos, escaleras y cuartos están revestidos de madera y construídos cuidadosamente. En una típica cueva tenían sus antiguos ocupantes sus comedores y dormitorios, su explanada para ejercicios militares en uno de los pasillos y una puerta de salvamento. Otro "dug-out" estaba acondicionado para hospital y constaba de 32 camas y de un cuarto de operaciones bastante grande. Un "dug-out", situado en las inmediaciones de Mametz, podía alojar a toda una compañía de 300 hombres, y estaba dotado de las necesarias cocinas, despensas, depósitos de municiones, de una fragua y de una instalación eléctrica para alumbrado. En las habitaciones de los oficiales se encontraban grandes espejos para la "toilette", cómodas, camas, mullidos sillones y algunos cuadros. Uno de los cuartos estaba revestido de papel lavable.

Las demás trincheras alemanas presentan el mismo comenzado trabajo de los "dug-outs". En la trinchera de primera línea, al sur de La Boisselle, conduce una puerta de hierro a una escalera bien hecha de 24 escalones, que desemboca en un descansillo rectangular. Desde allí se llega por una escalera construída en un hueco casi vertical a una segunda "meseta" y después, mediante una segunda escalera por un segundo hueco, a un túnel de piedra caliza, de tres pies de ancho por unos cinco de alto, que termina en un muro y que está debajo de un hoyo, vaciado probablemente por las tropas británicas. Durante la ofensiva alemana en el pasado Julio fueron transportadas al citado final del túnel probablemente las materias explosivas necesarias por toneladas, haciéndose desde allí explotar.

Las fortificaciones hechas por los alemanes en las trincheras están realizadas con más detenimiento que las de los aliados. Sin duda alguna ofrecen, por su tamaño y construcción sólida abrigo, una protección especial contra los ataques enemigos, haciendo posible concentrar fuerzas inesperadas, para hostilizar al adversario por la espalda con fuego de ametralladora y fusilería.

AGRADECIMIENTO A ESPAÑA

Del "Pester Lloyd", de Budapest:

"En la Cámara de diputados húngara, el diputado Stephan Zlinsky, que al estallar la guerra se hallaba en América y fué a parar a España, desde donde logró al cabo de año y medio regresar a la patria en un buque por Holanda, tomó la palabra y dijo que consideraba su deber expresar públicamente a la nación española y a su Rey el profundo agradecimiento, por la calorosa y cordial hospitalidad concedida a los súbditos húngaros refugiados en aquel país. España concedió protección a los refugiados, y en caso de necesidad, también socorros, por la que la caballerosa nación, y, finalmente el soberano, son acreedores a las gracias y al reconocimiento. (Estruendos aplausos generales).

GRECIA Y LA GUERRA

(Comentario austriaco).

En las potencias centrales se cuenta con la posibilidad de una intervención de Grecia en la guerra. La "Nueva Prensa Libre", dice a este respecto: "Es seguro que, dada la proporción de grandezas en esta guerra mundial, a Grecia sólo podría corresponderle un papel muy secundario. Las bajas en la batalla del Somme ascienden para Inglaterra y Francia, según cálculos alemanes, aproximadamente, a medio millón de hombres. Esto es, tres veces más de los efectivos totales del ejército griego, y de esto sólo puede deducirse lo poco que puede contribuir el proceder de Grecia a la decisión en estas batallas de ejércitos de millones. La Cuádruple Entente debe sentirse muy débil, cuando tiene que apelar a semejantes medios para poder hacerse con unas cuantas divisiones. Grecia podrá o no declarar la guerra; los Imperios Centrales están preparados a todo, y los nuevos adversarios serían seguramente recibidos como todos los que les precedieron."

A los Secretarios de Ayuntamiento

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

Modelos de documentos necesarios a estos funcionarios. Precios económicos. Servicio rápido. Los pedidos al Administrador de LA INFORMACION

DEPORTES

ALPINISMO

Club Fortuna.

Orgullosos pueden sentirse hoy los "fortunistas" al contemplar el bello espectáculo que, gracias a su feliz iniciativa de llevar a cabo el concurso "Recorrido de las montañas de Guipúzcoa", están dando hoy a los ojos de todos aquellos que se interesan por la robustez y desarrollo de la raza esos animosos grupos de intrépidos alpinistas (pasan de 50 los que hanse puesto en movimiento) que integran los Clubs Deportivo de Bilbao, Jolastokietta, Amalkak-bat y Fortuna, con sus dominicales excursiones a los picos más altos de nuestras gigantescas y saludables montañas.

Los justificantes de ascensión a los doce montes que comprende este concurso, alpino en forma de partes en los que el concursante debe indicar el itinerario seguido, horario, testigos, señales u objetos hallados en la cumbre, etc., son objeto de un minucioso examen antes de ser aprobados por una comisión especial formada por los propios alpinistas.

Hasta la fecha han terminado el recorrido los conocidos deportistas:

- D. Eladio Arenillas, del Club Fortuna.
- D. Eusebio Soriano, del Club Deportivo de Bilbao.
- D. Santiago Alda, ídem.
- D. Santiago Ara, ídem.
- D. N. Gorostidi, del Amalkak-bat.
- D. Miguel Echavarran, del Club Fortuna.
- D. Santos Zavala, del Jolastokietta.
- D. J. M. Irujo, ídem.
- D. J. Hernani, ídem.

Según rezan las bases de este concurso, el plazo del mismo es el 31 de Diciembre 1916. Así, pues, es de esperar que la lista de victoriosos alcance a un número relativamente considerable.

Para todos nuestra felicitación más cordial.

CICLISMO

Carrera "handicap".

Los entusiastas del pedal, que no son pocos ciertamente los que pueñta en su seno el Club Fortuna, se disponen a participar en la carrera "handicap" (25 kilómetros), que exclusivamente para ellos organiza esta club.

Como oportunamente se publicó, ésta tendrá lugar el próximo domingo — si el tiempo no lo impide — en el recorrido señalado y adjudicándose un buen lote de premios a los corredores mejor clasificados.

Las inscripciones senotinan abiertas en el domicilio social y se cerrarán el próximo viernes, a las nueve de la noche.

ADMIRABLE TRÍPLICE.

Tres caracterizados "fortunistas" Luis Aduaraga, Inocencio Tolarechipi y Bulegio Garrañaga, están llevando a cabo con un entusiasmo y perseverancia admirables, sin que les falte ni la fuerza ni la habilidad, una simultánea labor deportiva: ciclismo (recorrido de todas las carreteras de Guipúzcoa) y alpinismo (recorrido de todas las montañas de Guipúzcoa).

Montados en sus fieles compañeras de dos ruedas, realizan semanalmente su conveniente excursión de un centenar de kilómetros rematada casi siempre con la ascensión a alguno de los montes del concurso.

Los "carnets" de ruta de estos amigos "fortunistas", en los que va adherida el plano de las carreteras a recorrer, contienen todos los detalles de sus andaduras, figurando un gran número de sellos y firmas que justifican su paso por todos los lugares transitables, y son una prueba inconcusa de la sinceridad deportiva de tan reconocidos elementos, dignos de loa e imitación.

FOOT-BALL

Convocatoria.

A los delegados de los clubs donostiarros de segunda categoría se les convoca a una reunión que tendrá lugar a las siete y media de la noche, en el Club Fortuna, para convenir, de común acuerdo con el representante de la Real Sociedad, las bases del campeonato local que, patrocinado por ésta, ha de comenzarse a jugar en breve fecha en el campo de Atocha.

Se ruega a todos los delegados la más puntual asistencia.

EN MADRID.

Ayer, domingo, con numerosa concurrencia, se celebró en el campo del Athletic un partido de foot-ball entre los primeros equipos de este club y de la Gimnástica Española.

El partido fué como en su primera mitad y muy interesante en la segunda. El resultado fué un empate a dos goals. Los que maró el Athletic fueron hepos magistralmente por el gran Pagaza. Los de la Gimnástica los hicieron Ullarrri de un golpe franco y Costa.

Hubo poco juego de combinación y gran abuso del juego individual.

Se distinguieron de la Gimnástica Costa, Serrano, Mata y Aguado.

Del Athletic, Pagaza y Goyoga.

El árbitro, señor Montero, bien, aunque pecó algo por exceso de benevolencia.

TEATRO VICTORIA EUGENIA

DONNINI

El Sr. Donnini es un ser proteico, multiforme, "camaleónico"; lo mismo dirige una orquesta que hace juegos malabares; igual canta de tiple ligero que de bajo profundo; apenas hemos tenido tiempo de admirarle con su "smoking" verde cuando ya se nos aparece con otro amarillo. Y él solito se representa una comedia de veinticuatro personajes y, si se terciar, ejerce de apuntador.

Además, posee un decorado fantástico, un mobiliario estupendo y unos muñecos extraordinarios. Con todo ello, no es de extrañar que el público pase un buen rato donde quiera que se presente Donnini, como ocurrió ayer en el Victoria Eugenia.

El famoso transformista fué aplaudidísimo por la concurrencia, no escasa ciertamente. Hoy y mañana actuará también Donnini, no sin cambiar totalmente el programa.

Con esto y con las películas, ya tienen ustedes otro sitio en donde pasar el rato, que es la cuestión, según los más graves autores.

Notas militares

INFORMACION GENERAL

Retiros.—Se concede para Oviedo y Mahón, respectivamente, a los coroneles de Infantería don Francisco Fernández Méndez y don Santiago Alberti Fábregas, y para Madrid, al ídem de Caballería don Enrique Caballero Manrique.

Aptos para el ascenso.—Se declara al primer teniente don Antonio Olmedo Delgado y segundos don Enrique García Moreno y don Alejandro Tejedor, todos del Arma de Infantería.

Destinos.—Se nombra jefe de Estado Mayor de la séptima división, y secretario del Gobierno militar de Gerona al teniente coronel de ídem don Jacobo Correa Oliver.

A la Comisión de los ferrocarriles de la séptima región al capitán de Estado Mayor don Miguel Galante.

Destinos en Baleares.—Se hace extensiva la real orden de 28 de Abril de 1914 a los destinados a Baleares, sin que el tiempo servido en ellos les sea de abono para el de Africa.

INFORMACION LOCAL

Relieve.—Hoy se celebrará el relieve de la fuerza del regimiento de Ingenieros que se encuentra destacado en el barrio de Loyola.

Revista a los edictos militares.—El capitán general ha dado lar órdenes oportunas para que se pase la segunda revista anual a los edificios militares de todas las plazas de la región.

La correspondiente a los edificios de San Sebastián e Irún se pasará por el teniente coronel de Ingenieros don Sebastián Carsi, y a los de fuera de dichos dos puntos por el capitán de Ingenieros don Agustín Gutiérrez de Tovar.

En representación del general gobernador militar, marqués de Prado Alegre, asistirá el comandante sargento mayor de la plaza don Braulio Ordóñez.

Los días en que se pasará la revista son los siguientes: Edificios del monte Urgull, cuartel de San Telmo y batería de la Diputación de Guipúzcoa, el día 20; cuartel de Irún y fuerte de Nuestra Señora de Guadalupe, el día 21; fuertes de San Marcos y Choroquieta, el día 22, y, por último, el campamento de Erlaiz y fuerte de Pagogaña, el día 23.

Escuelas prácticas de Artillería.—Como continuación de las que han tenido lugar en el fuerte de Guadalupe, hoy, a las nueve y media de la mañana, darán principio las asignadas a la batería de la Diputación, emplazada en las faldas del monte Ulia.

Ejercicio táctico.—A las dos y media de la tarde saldrán del cuartel dos compañías del regimiento de Sicilia, con objeto de desarrollar un tema táctico en el monte Ulia.

Las compañías designadas para llevarlo a efecto son la tercera y cuarta del segundo batallón, cuya fuerza irá municionada con veinte cartuchos de fogoco por plaza.

El tema táctico a que se sujetará el ejercicio es el siguiente:

Un batallón de la guarnición de San Sebastián, destacado en Ulia, ocupa con una de sus compañías el cuartel de Carabineros.

La vanguardia de un batallón enemigo en reconocimiento desde Pasajes, al llegar al bosque situado al Este de la posición citada y establecer contacto con su servicio avanzado la ataca.

La tercera compañía se encargará de la ofensiva y la cuarta de la defensiva.

Servicio de la plaza.—Parada, Sicilia; Hospital y provisiones, Sicilia, segundo capitán; vigilancia, un oficial de Zapadores y un sargento de Sicilia y un sargento de Artillería.

Usurbil

Con la solemnidad que el caso requiere, se ha celebrado la bendición de la bandera que el Ayuntamiento ha regalado al puesto de la Guardia civil de esta villa.

A las diez de la mañana se celebró en la iglesia parroquial una solemne misa mayor, oficiando de preste el digno cura encargado D. Ramón Ezcudilla, asistido de los capellanes D. Julio Muguerza y José Antonio Berreyra, asistiendo a este acto una Comisión del Ayuntamiento, compuesta por el señor alcalde D. José Olano, síndico D. Claudio Achega y regidor D. Juan Aramburu; también estuvo presente la fuerza de la Guardia civil del puesto, mandada por su cabo comandante D. Gregorio Arroz Delgado, más los señores maestros con todos los colegiales de ángeles.

La misa, cantada por el coro de tiples, resultó brillante y en el acto de la elevación el organista Sr. Huici ejecutó magistralmente la Marcha Real.

Terminada la misa, y con el ritual de costumbre, fué bendecida la nueva bandera, la cual procesionalmente fué sacada de la Religia y en la puerta de ella se hizo entrega al cabo comandante, el cual la izó en el sitio colocado al efecto.

En el acto los niños de las escuelas cantaron el canto a la Bandera, pasando seguidamente todas las autoridades a tomar un refresco, galantemente invitados por el comandante del puesto.

Continuó todo el día entre diversos festejos organizados en honor de la Pílarica, hasta la noche, que en la misma Casa-cuartel se celebró una cena, reinando buena armonía.

EL CORRESPONSAL

LA CONCHITA

Juana Picavea Loyola, 5—San Sebastián

Tejidos, mercería, Especialidad en vestidos de niños.

Tejidos, mercería, Especialidad en vestidos de niños.

Tejidos, mercería, Especialidad en vestidos de niños.

Banco de S. Sebastián

BOLSA DE MADRID

Día 16 de Octubre de 1916.

	Precedente	Ultimo
Interior contado	7475	7495
Id. fin de mes		
Amortizable 4 por 100		
Id. 5 por 100	96,90	97,25
Acciones Banco de España	446	445
Id. C. Arrend. Tabacos	275	275,50
Id. Altos Hornos de Vizcaya		
Id. Sociedad Azucarera, preferentes		
Id. id. ordinarias		
Id. B.º Hispano Americano	139	
Id. Español Río de la Plata	257	260
Id. Exterior	82,80	
Cambios		
París	85	85
Londres	23,63	23,62

Guía bursátil

Desde hoy comenzaremos a publicar una revista semanal del mercado de valores que interesen al público que nos lee.

Nuestro colaborador bursátil no sólo se referirá a valores nacionales, sino que también hablará de los provinciales y locales, que suelen ser los preferidos en muchas carteras.

Además desde hoy establecemos la sección de "Consultas bursátiles" destinada a aclarar dudas respecto a valores, empréstitos, cotizaciones, balances y cuanto pueda interesar a los rentistas o tenedores de papel.

Así como en la "Estafeta Militar", que tanto éxito ha tenido, se contesta a cuantas dudas surgen en la aplicación de las leyes militares, la sección de "Consultas bursátiles" servirá como guía a quien necesite conocer algo relacionado con toda clase de valores, no sólo de España, sino del extranjero, advirtiéndole que las notas y opiniones que aparezcan en esta sección serán reflejo de la verdad y no estarán inspirados en particularismos ni tendencias determinadas.

Todos aquellos que quieran utilizar esta sección deben dirigirse en carta al director de LA INFORMACION, Urbietta, 44, bajo y las contestaciones se darán diariamente en esta sección del periódico.

Movimiento demográfico

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Septiembre fué el siguiente:

Población calculada, 243.687.

Nacimientos: Vivos, 523; varones, 270; hembras, 253; legítimos, 504; ilegítimos, 8; expositos, 11; muertos, 20; varones, 12; hembras, 8; legítimos, 10; ilegítimos, 2; natalidad por 1.000 habitantes, 215; matrimonios, 66; nupcialidad por 1.000 habitantes, 0,27; mortalidad por 1.000 habitantes, 11,3.

Defunciones: Varones, 133; hembras, 148; menores de cinco años, 79; de cinco y más años, 202; en hospitales y casas de salud, 27; fiebre tifoidea (tifo abdominal), 8; coqueluche, 2; difteria y erup, 1; gripe, 1; tuberculosis de los pulmones, 32; tuberculosis de las meninges, 1; otras tuberculosis, 5; cáncer y otros tumores malignos, 12; meningitis simple, 13; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 23; enfermedades orgánicas del corazón, 22; bronquitis aguda, 7; bronquitis crónica, 11; neumonía, 10; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 11; afecciones del estómago (menos cáncer), 36; apendicitis y tífis, 1; hernias, obstrucciones intestinales, 1; nefritis aguda y mal de Bright, 9; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, flebitis puerperales), 1; otros accidentes puerperales, 1; debilidad congénita y vicios de conformación, 8; senilidad, 6; muertes violentas (excepto el suicidio), 1; otras enfermedades, 47; enfermedades desconocidas o mal definidas, 13. Total de defunciones, 281.

Cosa parecida ocurre en el corro de Tabacos, aunque con menor intensidad; bajaron a 344 y cierran a 275.

La baja adquirió el carácter de pánico, y como debía ocurrir, la reposición fué brusca: sin embargo, no hay que olvidar que se impone la prudencia, sin dejar de ser optimista en cuanto a que los proyectos actuales no pasen de serlo tal como fueron concebidos por el Sr. Alba.

Estos movimientos no han podido menos de dar tono al mercado en general; así las Cédulas, Tesoro, Azucareras, etc., flojean y tan sólo las Felgueras dan la nota de firmeza, pasando de 141 a 145.

Los francos y libras oscilan algo a 85 y 23,63.

El exterior, finalmente sostiene las ofertas de París y Barcelona, cerrando a 82,80, firme.

Contrasta con esta situación la de la Bolsa de Bilbao, que se muestra animada en valores industriales.

Las Navleras, si bien flojean algo, responden pronto. En cambio Saberos va francamente de 685 a 740, quedando dinero a mucho más.

Altos Hornos continúa siempre solicitado para las buenas carteras y va recuperando el dividendo de 6 por 100 últimamente pagado, quedando a 350.

Resineras, a 220, ofrecidas sin que se observe anim